
受高压脊控制， 今天我省

以晴好天气为主， 气温回升；

10～14日受高空槽、 中低层切

变和冷空气共同影响， 我省自

北向南有一次降温、 降水天气

过程发生， 局地降温幅度可达

10℃左右。

全省具体预报如下：

多云到晴天； 南风2级；最

高气温 27-29℃ ， 最低气温

16-18℃。 ■记者 胡信锋

明起有降雨

长沙市： 多云到晴

天； 南风2级； 最高气温

29℃，最低气温19℃。

→中央驻湘单位创先争优活动

座谈会8日在长沙海关召开。会上，

长沙海关等单位的负责同志从不

同角度介绍了开展活动的经验和

方法。省委常委、组织部长黄建国出

席会议并发表讲话。■记者胡抒雯

中央驻湘单位创先争优活动座谈会在长召开

“从今天起，继续严格要求自

己骑车上下班。 谁发现我陈光标

乘车上下班， 一次奖励1万元。”

———7日中午1点34分，“中国首

善” 陈光标发布了一条配有骑自

行车照片的微博后， 立即遭到网

友“围观”。

陈光标骑车上班的动机大致

有二： 一是锻炼身体，“这些年工

作忙了， 坐车上下班确实感觉到

身体大不如从前”；其二也是节约

起见。他有一个多年的老习惯，只

要是一个人去机场， 就一定会打

的， 以避免跑空车既不环保又浪

费资源。

有南京网友声称要去陈光标

的公司门口蹲点， 不过这并没吓

着陈光标———“我一般都是早上8

点到单位， 下班的时间就不能固

定了。”“大家蹲点儿也绝对抓不

到我， 因为我说骑自行车上下班

就会坚持做到！”

“因为交通拥堵和管理问题， 中国15座城市每天损失

近10亿元财富。”

国务院参事、 中国科学院可持续发展战略研究组组长、首

席科学家牛文元在一论坛上爆出如是最新研究成果。 他称，中

国百万人以上的50座主要城市，这些城市的居民平均单行上班

时间要花39分钟，其中，上海每小时创造财富2亿元。

“很多人不是为了整得好看，而是为了整得更有吉相。”

想通过整容改变命运的另类整容———造“吉相”在武汉升

温，汉口一家整形医院医生介绍，此类顾客有的要修“财运眉”，

有的是为隆个“聚财鼻”。湖北大学社会学家洪威雷认为，所谓

“相”的好坏，是人的潜意识在作怪，没有科学依据。

“没关系，反正你们都知道我是谁。”

距美国期中选举不到一个月，美国总统奥巴马领导的民主

党已经处于挨打地位，他竟又碰到不好的兆头，近日在一场女

性大会演说时， 挂在讲台前的总统徽章啪哒一声掉在地上，还

好奥巴马反应快，这样开玩笑说。

“朱老师有个习惯，就是高兴、不高兴的时候都喜欢摸

学生的脸。”

7日， 抚顺市南站步行街附近4名中年人在向过往行人发一

张题目为“八岁学童被扇耳光20多个”的漫画，上面还配有一段

文字，大致内容为：东北育才抚顺学校二年八班某学生在新学期

开学不到三周被班主任朱老师拽衣领、扇耳光。对此，该校程校长

这样回应。

2010年10月9日 星期六 编辑/黄定都 图编/覃翊 美编/聂平辉 校对/汤吉

A02

速读

免费热线：12580呼三湘都市报 新闻热线：0731-84326110�����发行热线：0731-84315678����发行投诉：0731-84316668����广告热线：0731-84329988�����本报地址：长沙市芙蓉中路一段 440号 邮编：410005

都市快评

斥资11亿元修建的武汉长江

三桥———白沙洲大桥近日再度封

闭维修， 这已是该桥建成10年以

来的第24次维修， 距离上次大修

还不到一年时间。 武汉市交管局

一负责人日前表示， 白沙洲大桥

“治超”乏力，超载是大桥受损的

主要原因。

本来，“缝缝补补又三年”还

有点勤俭持家的优良作风， 可不

幸的是， 这白沙洲大桥还有个健

康硬朗的“老哥”同处一城，那就是

“50年1修”的武汉长江大桥。同样

是一个城市里的大桥， 差距怎么

这么大呢？有人说，武汉三桥一年

两三修是为了GDP，是一种政绩，

不修不建哪来基建投资的增长？

也有人说，武汉三桥本身就是“豆

腐渣” ……但我们还得听一听官

方是怎么说的，毕竟，责任在谁、如

何弥补、如何问责等一系列问题，

也都应由武汉三桥的“亲生父母”

说了算。

对“10年24修”现象，官方有三

种解释。第一种是“超载说”：白沙

洲大桥“治超”乏力，而超载是大桥

受损的主要原因， 部分车主无视

交管部门的规定，违规通行，对桥

梁造成了极大损伤； 第二种，“新建

材导致短寿”：由于沥青混合料与钢

桥面膨胀系数不同，因而黏结不牢，

加之武汉冬夏温差较大， 沥青铺装

层容易出现裂缝；第三种，又是新技

术惹的祸：某桥梁专家说，当时使用

该材料时路面漆膜清理得不够干

净，使用条件不成熟，并且这种材料

应用前应进行试验，不能直接上马。

以上三种解释，看似有理有据，

但仔细一想就会发现这三种理由有

一个共同的特征———都只说客观因

素，不提主观原因。我们都说找原因

一定要客观， 但所有的原因却不应

该都是“客观原因”，除了环境、材料、

气候等方面的因素， 更重要的一点

是，公众想听一听有没有人的因素。

人的因素， 可谓比比皆是。比

如，“治超乏力” 中有没有交管部门

的因素？ 建材问题中有没有施工方

偷工减料的行为？ 新技术上马过程

中有没有忽略科学论证这一重要步

骤？投标、建设过程中有没有腐败现

象？……如此之多的人为因素，官方

却不提只言片语， 这恐怕是比武汉

三桥本身的质量问题更能给公众以

打击的问题。

近两年中，“楼歪歪”、“塔断断”

等现象层出不穷， 主管部门却总是

以土质、 天气、 材料当作推诿的借

口。 这俨然已经成为一种权力思维

的定向模式。而这种权力思维模式，

本身就是一种对安全责任的推脱，

更是对公众生命安全的不负责。

凡事“事在人为”，人的因素往

往决定着客观因素。 只有约束好人

的行为， 工程的质量才有保障；相

反， 凡事都找客观因素来作“替罪

羊”，我们身边种种公共设施，迟早

会在“百年不遇年年遇”的天气环境

中变成一个又一个“豆腐渣”。

■王传涛
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